
 
 

 
ACTA DE PLENO CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN ORDINARIA 

CELEBRADA EL DIA 25/03/2021 
 
 

En la ciudad de Santa Eulària des Riu, cuando son las 08:35 horas del día 25 de marzo de 
2021 se reúnen por videoconferencia, previa convocatoria realizada al efecto en los términos 
legalmente establecidos, los miembros integrantes del Ayuntamiento Pleno que a 
continuación se relacionan, en sesión ordinaria y primera convocatoria, bajo la Presidencia 
de la señora Alcaldesa, asistidos por mí, la Secretaria. 
 

 
Asistentes 
Alcaldesa- Presidenta 
D. ª Mª del Carmen Ferrer Torres  
 
Concejales:  
D. Miguel Tur Rubio  
D. ª Antonia Picó Pérez  
D. Antonio Ramón Marí  
D. Antonio Marí Marí  
D. ª Mª Catalina Bonet Roig  
D. Juan Carlos Roselló Juan  
D. ª María Sol Ferrer Ferrer  
D. Juan Roig Riera  
D. ª Mónica Madrid García  
D. ª Mª Cristina Tur Colomar. 
D. Juan Torres Prats  
D. Antonio Clapés Cardona 
D. Vicente Torres Ferrer  
D. ª Mª Antonia Navarro García  
D. ª Beatriz Fernández Olmos  
D. Alan Ripoll Ribas  
D. ª Josefa Marí Guasch 
D. ª Maria Rita Planells Ferrer 
D. ª Marta Maicas Ortiz  
D. Óscar Evaristo Rodríguez Aller 
 
 
Secretaria. - D. ª Catalina Macías Planells. 
Interventor acctal. – D. ª Pedro Guasch Vidal  
 
Preside el Acto la Sra. Alcaldesa-Presidenta D. ª Mª del Carmen Ferrer Torres, y actúa como 
Secretaria, D. ª Catalina Macías Planells. 
 
Por la Alcaldía-Presidencia se declara abierta la sesión y se pasa a despachar los asuntos que 
figuran en el Orden del Día, que son los siguientes: _ 



 
 
 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.  
2. Dar cuenta del expediento 2021/000823 de aprobación de la liquidación del presupuesto 

2020 (modelo normal). 
3. Dar cuenta del expediente 2021/001518 de remisión del presupuesto municipal del ejercicio 

2021. 
4. Dar cuenta del Informe de Intervención sobre resoluciones contrarias a reparos y anomalías en 

materia de ingresos del ejercicio 2020 (Exp.2021/003902). 
5. Aprobar, si procede, el expediente 2021/004101 de suplemento de crédito con cargo al 

Remanente líquido de tesorería. 
6. Aprobar, si procede, el expediente 2021/004105 de créditos extraordinarios con cargo al 

Remanente líquido de tesorería. 
7. Ver la propuesta para la aceptación de cesiones urbanísticas varias y acordar lo que proceda. 
8. Aprobación, si procede, la modificación parcial de acuerdo de pleno 26 de junio de 2019 

relativo a retribuciones e indemnizaciones de los Concejales. 
9. Ver la propuesta de acuerdo de la Alcaldía de suspensión de la paralización de obras en 

verano para paliar el coste que supondría en empleo y generación económica debido a la 
crisis provocada por el Covid-19 y acordar lo que proceda. 

10. Ver propuesta de la concejalía de Medio Ambiente relativa a la firma de una Addenda de 
modificación del convenio firmado entre el Ajuntament de Santa Eulària des Riu y l’Agencia 
Balear de l’Aigua i Qualitat Ambiental en fecha 18 de diciembre de 2020 en materia de 
saneamiento y depuración y acordar lo que proceda.  

11. Ver la propuesta de concesión de la Medalla d’Or y els premis Xarc 2021 y acordar lo que 
proceda. 

12. Ver la propuesta de adjudicación del nombre “passeig de la Solidaritat” en la zona del hotel 
Tres Torres y acordar lo que proceda. 

13. Ver la propuesta para cambiar nombres de las calles de la zona des Figueral y de una calle en 
es Puig d’en Valls y acordar lo que proceda. 

14. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal socialista en relación a la mejora de 
accesibilidad de la avenida de Cap Martinet de Jesús y acordar lo que proceda. 

15. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal socialista relativa a la limitación de 
vehículos pesados que circulen por el centro de Jesús y acordar lo que proceda. 

16. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal socialista para instar al Consell Insular 
d’Eivissa a mantener el Molí y Safareig de s’Olivera y acordar lo que proceda. 

17. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal socialista para impulsar el voluntariado en 
los centros educativos y acordar lo que proceda.  

18. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal Unides Podem relativa a la mejora de las 
ayudas de alquiler del año 2021 y acordar lo que proceda. 

19. Dar cuenta de los Decretos de Alcaldía.  
20. Ruegos, mociones y preguntas.   
 

 

 
 
1. Aprobación, si procedente, del acta de la sesión anterior.  

Aprobada por unanimidad. 
 

El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=1 
 
 



 
 

 
2. Dar cuenta del expediente 2021/000823 de aprobación de la liquidación del 

presupuesto 2020 (modelo normal).  
 
Se da cuenta al pleno de la Corporación de la resolución de Alcaldía número 265 de fecha 
25 de febrero de 2021 del siguiente tenor literal:  
 
“Visto que con fecha 21 de enero de 2021, se incoó procedimiento para aprobar la liquidación 
del Presupuesto del ejercicio 2020. 
 
Visto que con fecha 23 de febrero de 2021, fue emitido informe de Intervención, de conformidad 
con el artículo 191.3 del Texto Refundido de la Ley de Haciendas Locales. 
 
Visto que con fecha 23 de febrero de 2021, se emitió Informe de Evaluación del Cumplimiento del 
Objetivo de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera. 
 
Visto que con fecha 25 de febrero de 2021, se emitió Informe-propuesta de secretaría. 
 
De conformidad con el artículo 191.3 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas 
Locales aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, y con el artículo 90.1 del 
Real Decreto 500/1990, sobre materia presupuestaria. 
 
Vista la documentación obrante en este expediente de liquidación, 
 
DISPONGO 
 
PRIMERO. Aprobar la liquidación del Presupuesto General de 2020, en base a los anexos 
adjuntos al expediente. 
 
SEGUNDO. Dar cuenta al Pleno de la Corporación en la primera sesión que éste celebre, de 
acuerdo con cuanto establecen los artículos 193.4 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de 
las Haciendas Locales aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, y 90.2 del 
Real Decreto 500/1990, de 20 de abril. 
 
TERCERO. Ordenar la remisión de copia de dicha Liquidación a los órganos competentes, tanto 
de la Delegación de Hacienda como de la Comunidad Autónoma, y ello antes de concluir el mes 
de marzo del ejercicio siguiente al que corresponda.” 
 

Se dan por enterados.  
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=2 

 
 

3. Dar cuenta del expediente 2021/001518 de remisión del presupuesto municipal del 
ejercicio 2021. 

 
Se da cuenta al Pleno de la Corporación del siguiente informe: 
 



 
 
“INFORME DE INTERVENCIÓN 
 
Vista la obligación de este Ayuntamiento de informar sobre los presupuestos, de conformidad con el 
artículo 15.3 de la Orden HAP/2105/2012, de 1 de octubre, por la que se desarrollan las obligaciones 
de suministro de información previstas en la Ley Orgánica de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad 
Financiera, se emite el siguiente informe, 

 
INFORME 

 
PRIMERO. Tras la aprobación de la Ley Orgánica 2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad Presupuestaria 
y Sostenibilidad Financiera y Orden HAP/2105/2012, de 1 de octubre, por la que se desarrollan las 
obligaciones de suministro de información previstas en la misma, la transparencia se configura como un 
principio clave en el funcionamiento de las Administraciones Públicas,  resultando clave para la 
rendición de cuentas y el control de la gestión pública. 

 
Así, en virtud del artículo 15 de obligaciones anuales de suministro de información, se establece que 
con carácter anual se remitirá la siguiente información: 

 
“… 
2. Antes del 31 de enero de cada año: 

 
a) Los presupuestos aprobados y los estados financieros iniciales de todos los sujetos y entidades 
comprendidos en el ámbito de aplicación de esta Orden, de las inversiones previstas realizar en 
ejercicio y en los tres siguientes, con su correspondiente propuesta de financiación y los estados de 
previsión de movimiento y situación de la deuda. 

 
Si a 31 de enero no se hubiera aprobado el Presupuesto, deberá remitirse el prorrogado con las 
modificaciones derivadas de las normas reguladoras de la prórroga, hasta la entrada en vigor del 
nuevo Presupuesto.…” 

 
SEGUNDO. La Corporación Local tiene que comunicar al Ministerio de Hacienda y Administraciones 
Públicas, (en adelante, MINHAP) antes del día 20 de marzo de 2021, el presupuesto correspondiente al 
ejercicio 2021 a través de la Oficina Virtual para la coordinación financiera con las Entidades Locales. 

 
TERCERO. La legislación aplicable es la siguiente: 

 
▪ Los artículos 27 y siguientes de la Ley Orgánica 2/2012, de 27 de abril, de Estabilidad 

Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera. 
▪ Los artículos 4.1.b) y 15.3 de la Orden HAP/2105/2012, de 1 de octubre, por la que 

se desarrollan las obligaciones de suministro de información previstas en la Ley 
Orgánica de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera. 

 
CUARTO. A modo de resumen, a continuación se relacionan, los ingresos y gastos para el año 2021, 
partiendo del año 2020, siendo los importes totales los que a continuación se detallan: 
 
 
 
 
  

 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
ESTADO DE GASTOS 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

ESTADO DE INGRESOS 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Cap. Descripción AÑO 20 AÑO 21 AÑO 2020 AÑO 2021 VARIAC. (%)

I Impuestos directos 44,58% 44,36% 18.399.958,15 € 19.297.219,22 € 4,88%

II Impuestos indirectos 5,33% 8,51% 2.200.260,00 €    3.700.260,00 €    68,17%

III Tasas, precios públicos y o. ing. 26,04% 24,46% 10.745.170,00 € 10.640.170,00 € -0,98%

IV Transf. Corrientes 19,55% 19,12% 8.067.435,58 €    8.317.435,00 €    3,10%

V Ingresos patrimoniales 1,19% 1,10% 490.712,85 €       478.443,22 €       -2,50%

VI Enajenación inversiones reales 0,00% 0,00% 20,00 €                 20,00 €                 0,00%

VII Transf. de capital 3,27% 2,17% 1.351.413,42 €    944.280,56 €       -30,13%

VIII Activos financieros 0,04% 0,28% 15.010,00 €         122.152,00 €       713,80%

IX Pasivos financieros 0,00% 0,00% 20,00 €                 20,00 €                 0,00%

100,00% 100,00% 41.270.000,00 € 43.500.000,00 € 

COMPARATIVO INGRESOS (%).

TOTAL.

Cap. Descripción AÑO 20 AÑO 21 AÑO 2020 AÑO 2021 VARIAC. (%)

I Gastos personal. 25,21% 26,11% 10.405.137,42 € 11.357.594,72 € 9,15%

II Gastos corrientes. 48,75% 46,82% 20.121.160,00 € 20.365.010,00 € 1,21%

III Gastos financieros. 0,12% 0,16% 50.010,00 €         70.010,00 €         39,99%

IV Transferencias corrientes. 6,66% 8,19% 2.746.962,58 €    3.561.645,28 €    29,66%

V Fondo de contingencia. 0,18% 0,11% 75.000,00 €         50.000,00 €         -33,33%

VI Inversiones. 18,54% 17,95% 7.653.210,00 €    7.807.230,00 €    2,01%

VII Transferencias capital. 0,44% 0,58% 183.510,00 €       253.500,00 €       38,14%

VIII Activos financieros. 0,08% 0,08% 35.010,00 €         35.010,00 €         0,00%

IX Pasivos financieros. 0,00% 0,00% -  €                     -  €                     

100,00% 100,00% 41.270.000,00 € 43.500.000,00 € TOTAL.

COMPARATIVO GASTOS (%).



 
 

 
 
 
 
 
 
 
A nivel consolidado los datos son los siguientes: 
 
 

AYTO EMSER XXI Presup.

Cap. Denominación Presup. 2021 Presup. 2021 Consolidado

A) OPERACIONES NO FINANCIERAS 43.464.990,00 € 1.408.108,40 € -688.145,01 € 44.184.953,39 €

A.1 OPERACIONES CORRIENTES 35.404.260,00 € 1.408.108,40 € -688.145,01 € 36.124.223,39 €

1 Gastos del Personal 11.357.594,72 € 408.900,00 € 11.766.494,72 €

2 Gastos corrientes en bienes y servicios 20.365.010,00 € 448.502,40 € -595.145,01 € 20.218.367,39 €

3 Gastos f inancieros 70.010,00 € 550.706,00 € -93.000,00 € 527.716,00 €

4 Transferencias corrientes 3.561.645,28 € 3.561.645,28 €

5 Fondo de contingencia 50.000,00 € 50.000,00 €

A.2 OPERACIONES DE CAPITAL 8.060.730,00 € 0,00 € 0,00 € 8.060.730,00 €

6 Inversiones reales 7.807.230,00 € 7.807.230,00 €

7 Transferencias de capital 253.500,00 € 253.500,00 €

B) OPERACIONES FINANCIERAS 35.010,00 € 467.991,60 € -107.142,00 € 395.859,60 €

8 Activos f inancieros 35.010,00 € 35.010,00 €

9 Pasivos f inancieros 0,00 € 467.991,60 € -107.142,00 € 360.849,60 €

43.500.000,00 € 1.876.100,00 € -795.287,01 € 44.580.812,99 €

45.376.100,00 €

Ajustes

TOTAL GASTOS

GASTOS

 
 

AYTO EMSER XXI Presup.

Cap. Denominación Presup. 2021 Presup. 2021 Consolidado

A) OPERACIONES NO FINANCIERAS 43.377.828,00 € 1.876.100,00 € -688.145,01 € 44.565.782,99 €

A.1 OPERACIONES CORRIENTES 42.433.527,44 € 1.876.100,00 € -688.145,01 € 43.621.482,43 €

1 Impuestos directos 19.297.219,22 € -20.000,00 € 19.277.219,22 €

2 Impuestos indirectos 3.700.260,00 € 3.700.260,00 €

3 Tasas, precios públicos y otros ingresos 10.640.170,00 € 950.026,52 € -471.026,52 € 11.119.170,00 €

4 Transferencias corrientes 8.317.435,00 € 8.317.435,00 €

5 Ingresos Patrimoniales 478.443,22 € 926.073,48 € -197.118,49 € 1.207.398,21 €

A.2 OPERACIONES DE CAPITAL 944.300,56 € 0,00 € 0,00 € 944.300,56 €

6 Enajenación de inversiones reales 20,00 € 20,00 €

7 Transferencia de capital 944.280,56 € 944.280,56 €

B) OPERACIONES FINANCIERAS 122.172,00 € 0,00 € -107.142,00 € 15.030,00 €

8 Activos f inancieros 122.152,00 € -107.142,00 € 15.010,00 €

9 Pasivos f inancieros 20,00 € 20,00 €

43.500.000,00 € 1.876.100,00 € -795.287,01 € 44.580.812,99 €

45.376.100,00 €

Ajustes 

TOTAL INGRESOS

INGRESOS

 
 



 
 
QUINTO. Se ha cumplido la obligación de remisión telemática de la información requerida del 
presupuesto del ejercicio 2021, dentro de los plazos establecidos para ello.” 
 

Se dan por enterados.  
 

El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=3 

 
 
4. Dar cuenta del Informe de Intervención sobre resoluciones contrarias a reparos y 

anomalías en materia de ingresos del ejercicio 2020 (Exp.2021/003902). 
 
Se da cuenta al Pleno de la Corporación del siguiente informe: 
 
“INFORME DE INTERVENCIÓN 

En cumplimiento de lo establecido en el artículo 181 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las 
Haciendas Locales, aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo; en el artículo 4.1.g) 
del Real Decreto 1174/1987, de 18 de septiembre, por el que se regula el Régimen Jurídico de los 
funcionarios de Administración Local con habilitación de carácter nacional, y de conformidad con lo 
establecido en el artículo 218 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de Haciendas Locales, 
aprobado por Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, emito el siguiente, 

 
INFORME 

 
PRIMERO. El artículo 218 del Real Decreto 2/2004 de 5 de marzo, tras la modificación introducida en 
la Ley 27/2013, de racionalización y sostenibilidad de la Administración Local establece que “El órgano 
interventor remitirá anualmente al Tribunal de Cuentas todas las resoluciones y acuerdos adoptados por 
el Presidente de la Entidad Local y por el Pleno de la Corporación contrarios a los reparos formulados, 
así como un resumen de las principales anomalías detectadas en materia de ingresos.”. 

 
SEGUNDO. El Tribunal de Cuentas aprobó el 30 de junio de 2015, la Instrucción que regula la 
remisión de esta información, para la ejecución del precepto mencionado en el punto anterior. 

 

TERCERO. No se han producido resoluciones adoptadas contrarias a reparos efectuados en el ejercicio 
2020. 

 

CUARTO. No se han detectado anomalías en materia de ingresos en el ejercicio 2020. 
 

QUINTO. Por todo lo relacionado anteriormente, elevo este informe al Pleno de la Corporación para su 
toma de conocimiento, que ha de hacerse constar como punto independiente en el orden del día de la 
correspondiente sesión plenaria. 

 
SEXTO. Conforme a lo establecido en la legislación vigente, se ha de proceder, a su vez, a la remisión 
del presente informe al Tribunal de Cuentas a través de la aplicación telemática habilitada al efecto. 

 

 

Es lo que tiene a bien informar el funcionario que suscribe, para que conste y surta efectos ante quien 
proceda.” 

 
Se dan por enterados.  
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=4 



 
 
 
 
5. Aprobar, si procede, el expediente 2021/004101 de suplemento de crédito con 

cargo al Remanente líquido de tesorería. 
 

Visto que existen gastos que no pueden demorarse hasta el ejercicio siguiente para los que el 
crédito consignado en el vigente Presupuesto de la Corporación es insuficiente y no 
ampliable, y dado que se dispone de remanente líquido de Tesorería según los estados 
financieros y contables resultantes de la liquidación del ejercicio anterior, por la Alcaldía se 
propuso la concesión de un suplemento de crédito financiado con cargo al remanente líquido 
de tesorería. 
 
Con fecha 16 de marzo de 2021, se emitió Memoria del Alcalde en la que se especificaban 
la modalidad de modificación del crédito, la financiación de la operación y su justificación. 
Con fecha 16 de marzo de 2021, se emitió informe de Secretaría sobre la Legislación 
aplicable y el procedimiento a seguir. 
 
Con fecha 16 de marzo de 2021, se emitió informe de Intervención por el que se informó 
favorablemente la propuesta de Alcaldía y, con fecha 16 de marzo de 2021, se elaboró 
Informe de Intervención sobre el cálculo la Estabilidad Presupuestaria. 

 
Visto el informe-propuesta de Secretaría y el Dictamen de la Comisión Informativa de 
Economía, Hacienda y Promoción económica, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 
177.2 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por 
Real Decreto 2/2004, de 5 de marzo, y en el artículo 22.2.e) de la Ley 7/1985, de 2 de 
abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, el Pleno, a propuesta de la Comisión 
Informativa de Economía, Hacienda y Promoción económica, adopta por unanimidad de los 
miembros presentes, el siguiente  

ACUERDO 

PRIMERO. Aprobar inicialmente el expediente de modificación de créditos n.º 2021/004101, 
en la modalidad de suplemento de créditos, financiado con cargo al remanente líquido de 
Tesorería resultante de la liquidación del ejercicio anterior, como sigue a continuación: 

 

SUPLEMENTOS EN APLICACIONES DE GASTOS 

FUNC GRUPO CONCEPTO  IMPORTE  

3421 62907 
Césped campos fútbol Santa Eulalia y San 
Carlos 280.000,00 € 

3421 63912 Transformador inst. deportivas Santa Eulalia 160.000,00 € 

3421 62956 Eficiencia energética instalaciones deportivas 260.000,00 € 

TOTAL GASTOS: 700.000,00 € 
 



 
 
Esta modificación se financia con cargo al Remanente de Tesorería del ejercicio anterior, en 
los siguientes términos: 

 

SUPLEMENTOS EN CONCEPTO DE INGRESOS 

Clasif. Denominación de la partida IMPORTE (€) 

87000 Remanente de Tesorería para gastos generales 700.000,00 € 

T O T A L: 700.000,00 € 

 
 
Además, queda acreditado el cumplimiento de los requisitos que establece el artículo 37.2, 
apartados a) y b), del Real Decreto 500/1990, de 20 de abril, por el que se desarrolla el 
Capítulo I del Título VI de la Ley 39/1988, de 28 de diciembre, Reguladora de las Haciendas 
Locales, en materia de presupuestos, que son los siguientes: 

 
a) El carácter específico y determinado del gasto a realizar y la imposibilidad de demorarlo a 
ejercicios posteriores. 

 
b) La insuficiencia en el estado de gastos del Presupuesto de crédito destinado a esa finalidad 
específica, que deberá verificarse en el nivel en que esté establecida la vinculación jurídica. 

 
SEGUNDO. Exponer este expediente al público mediante anuncio inserto en el Butlletí Oficial 
de les Illes Balears, por el plazo de quince días, durante los cuales los interesados podrán 
examinarlo y presentar reclamaciones ante el Pleno. El expediente se considerará 
definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se hubiesen presentado 
reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo de un mes para resolverlas. 
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=5 
 

 
6. Aprobar, si procede, el expediente 2021/004105 de créditos extraordinarios con 

cargo al Remanente líquido de tesorería. 
 
Visto que existen gastos que no pueden demorarse hasta el ejercicio siguiente, para los que 
no existe crédito en el vigente Presupuesto de la Corporación, por la Alcaldía se propuso la 
modificación de crédito extraordinario con cargo al remanente líquido de tesorería. 
 
Visto que con fecha 16 de marzo de 2021, se emitió Memoria del Alcalde en la que se 
especificaban la modalidad de modificación del crédito, la financiación de la operación y su 
justificación. 

 
Visto que con fecha 16 de marzo de 2021, se emitió informe de Secretaría sobre la 
Legislación aplicable y el procedimiento a seguir. 

 



 
 
Visto que con fecha 16 de marzo de 2021, se emitió informe de Intervención por el que se 
informó favorablemente la propuesta de Alcaldía y, con fecha se elaboró Informe 
Intervención sobre el cálculo de la Estabilidad Presupuestaria. 

 
Visto el informe-propuesta de Secretaría y el Dictamen de la Comisión Informativa de 
Economía, Hacienda y Promoción económica, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 
177.2 del Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, aprobado por 
Real Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, y en el artículo 22.2.e) de la Ley 7/1985, 
de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, el Pleno, a propuesta de la 
Comisión Informativa de Economía, Hacienda y Promoción económica, adopta por 
unanimidad de los miembros presentes, el siguiente 

 
ACUERDO 

 
PRIMERO. Aprobar inicialmente el expediente de modificación de créditos n.º 2021/004105, 
en la modalidad de crédito extraordinario, financiado con cargo al remanente líquido de 
Tesorería resultante de la liquidación del ejercicio anterior, de acuerdo con el siguiente 
resumen por capítulos: 
 

Estado de gastos 

ALTAS EN APLICACIONES DE GASTOS 

FUNC GRUPO CONCEPTO  IMPORTE  

1511 61925 
Recalce escollera defensa paseo marítimo 
Sta. Eulalia 200.000,00 € 

TOTAL GASTOS: 200.000,00 € 
 
Esta modificación se financia con cargo al remanente líquido de Tesorería, en los siguientes 
términos: 

Estado de ingresos 

 

ALTAS EN CONCEPTO DE INGRESOS 

Clasif. Denominación de la partida IMPORTE (€) 

87000 Remanente de Tesorería para gastos generales 200.000,00 € 

T O T A L: 200.000,00 € 

 
Además, queda acreditado el cumplimiento de los requisitos que establece el artículo 37.2, 
apartados a) y b), del Real Decreto 500/1990, de 20 de abril, por el que se desarrolla el 
Capítulo I del Título VI de la Ley 39/1988, de 28 de diciembre, Reguladora de las Haciendas 
Locales, en materia de presupuestos, que son los siguientes: 

 
a) El carácter específico y determinado del gasto a realizar y la imposibilidad de 

demorarlo a ejercicios posteriores. 
 



 
 

b) La inexistencia en el estado de gastos del Presupuesto de crédito destinado a esa 
finalidad específica, que deberá verificarse en el nivel en que esté establecida la vinculación 
jurídica. 
 
SEGUNDO. Exponer este expediente al público mediante anuncio inserto en el Butlletí Oficial 
de les Illes Balears (BOIB), por quince días, durante los cuales los interesados podrán 
examinarlo y presentar reclamaciones ante el Pleno. El expediente se considerará 
definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se hubiesen presentado 
reclamaciones; en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo de un mes para resolverlas. 
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=6 
 
 

7. Ver la propuesta para la aceptación de cesiones urbanísticas varias y acordar lo que 
proceda. 
 

Vista la propuesta que dice: 
 
“De conformidad con lo dispuesto en el Reglamento de Bienes de las Corporaciones Locales, aprobado 
por Real Decreto 1372/1986 de 13 de junio, se propone al pleno de la Corporación la aceptación de 
las siguientes parcelas o porciones de terreno, cedidas en cumplimiento de deberes urbanísticos en 
aplicación de lo establecido en el artículo 29 de la Ley 12/2017, de 29 de diciembre de Urbanismo de 
les Illes Balears, para su incorporación al Inventario Municipal de Bienes así como su inscripción en el 
Registro de la Propiedad: 
 
1.- VIRTUDES MARI FERRER; porción de terreno de quince metros cuadrados con cuarenta decímetros 
cuadrados (15,40m2) de superficie sita en la Avda. Ibiza, núm. 27, C/ Málaga, S’Olivera, parroquia de 
Puig d’en Valls, que serán destinados a viales. Linda: Norte, resto de finca matriz; Sur, calle Málaga; 
Este, solar número 5; y Oeste, solar número tres. Inscrita en el Registro de la Propiedad de Ibiza 
número 3, en el tomo 1.941 del archivo general, libro 795 de Santa Eulària des Riu, folio 64, finca 
registral número 44.814. Obtenida por cesión formalizada ante Notario D. Miguel Ángel Rufas 
Abenoza, en fecha 10 de diciembre de 2019, con protocolo número 1.880. 
 
2.- PETER KNEIP; porción de terreno de cincuenta y cinco metros cuadrados (55,00m2) de superficie sita 
en la C/ Bungalow Park núm. 3, Can Toni den Vicent Juana, Es Figueral, en la parroquia de Sant Carles 
de Peralta, que serán destinados a viales. Linda: Norte, con calle en proyecto de seis metros de 
anchura (actualmente calle Bungalow Park); Este y Oeste, restante finca de donde se segregó; Sur, con 
restante finca de la que se segrega. Inscrita en el Registro de la Propiedad de Ibiza número 3, en el 
tomo 1.952 del archivo general, libro 803 de Santa Eulària des Riu, folio 95, finca registral número 
44.979. Obtenida por cesión formalizada ante Notario D. Fernando Ramos Gil, en fecha 02 de 
diciembre de 2014, con protocolo número 2.434. 
 
3.- CASA ALIZEOS INVERSIONES SL; porción de terreno de cincuenta y seis metros cuadrados 
(56,00m2) de superficie sita en la C/ Sa Conellera, núm. 5, Sa Punta den Ribas, en la parroquia de San 
Carles de Peralta, y que será destinada a viario. Linda: Norte, en línea de 36 metros 70 centímetros, 
con restante finca; Sur, en línea de 36 metros setenta centímetros, restante finca; Este, en línea de 30 
metros con tierras de Juan Ferrer Juan; y Oeste, en línea de 30 metros, restante finca. Inscrita en el 
Registro de la Propiedad de Ibiza número 3, en el tomo 1.952 del archivo general, libro 803 de Santa 



 
 
Eulària des Riu, folio 142, finca registral número 44.981. Obtenida por cesión formalizada ante Notario 
D. Fernando Ramos Gil, en fecha 14 de octubre de 2020, con protocolo número 3.005. 
 
4.- JUAN JESUS GUASCH VIDAL; porción de terreno de cuarenta y nueve metros cuadrados (49,00m2) 
de superficie sita en Can Toni Jordi en C/ Santa Teresa de Jesús, núm. 8, en la parroquia de Santa 
Eulària des Riu, y que será destinada a viario. Linda: Norte, calle de Santa Teresa de Jesús; Sur, parcela 
número 327; Este, Hofer Mets Annelies; y Oeste, comunidad de propietarios. Inscrita en el Registro de 
la Propiedad de Ibiza número 3, en el tomo 1.952 del archivo general, libro 803 de Santa Eulària des 
Riu, folio 196, finca registral número 44.984. Obtenida por cesión formalizada ante Notario D. 
Fernando Ramos Gil, en fecha 18 de noviembre de 2020, con protocolo número 3.463. 
 
5.- AEP ART-AND REAL ESTATE PROMOTION SL; porción de terreno de ciento diecisiete metros 
cuadrados con sesenta y tres decímetros cuadrados (117,63m2) de superficie sita en la C/ Nyandú, 
núm. 5, parroquia de Jesús, que será destinada a viales. Linda: Norte y Este, con resto de finca de 
donde se segrega la presente; Sur, con parcela catastral número 6797009CD6069N0001JG; y Oeste, 
en parte con Carrer de la Melva, y en parte con la parcela catastral número 
6797015CD6069N0001ZG. Inscrita en el Registro de la Propiedad de Ibiza número 3, en el tomo 
1.948 del archivo general, libro 801 de Santa Eulària des Riu, folio 144, finca registral número 44.957. 
Obtenida por cesión formalizada ante Notario D. Javier Cuevas Pereda, en fecha 07 de julio de 2020, 
con protocolo número 1.487. 
 
6. VICENTE EDUARDO BERNARDO CLERIES GARCIA Y MARIA CONSOLACION MARTI CARPI; porción 
de terreno de dieciocho metros cuadrados con treinta y cinco decímetros cuadrados (18,35 m2) de 
superficie, sita en C/Falcilla esquina C/Teullat núm. 23, Can Cirer, parroquia de Jesús, que será 
destinada a viales. Linda: Norte, camino; Sur, restante finca; Este, Juan Costa Ribas, camino de 8 
metros de anchura mediante; y Oeste, con acequia Llavanera. Inscrita en el Registro de la Propiedad de 
Ibiza número 3, en el tomo 1.954 del archivo general, libro 804 de Santa Eulària des Riu, folio 9, finca 
registral número 44.990. Obtenida por cesión formalizada ante Notario D. Javier Cuevas Pereda, en 
fecha 27 de octubre de 2020, con protocolo número 2.869. 
 
7.- MARIA RIERA SERRA; dos porciones de terreno procedentes de la finca registral número 6.864, sitas 
en la C/ Esperanza núm. 2 esquina con C/ Poniente, parroquia de Puig d’en Valls, que serán 
destinadas a viales y, cuya descripción es la siguiente:  
 
- Porción 1: porción de terreno con una superficie de cincuenta y ocho metros cuadrados con seis 
decímetros cuadrados (58,06 m2). Linda: Norte, con calle Poniente; Sur, con restante finca de la que se 
segrega y Mariano Serra Castelló, Vicente Castelló Tur y José Riera Marí; y Oeste, Eulalia Ramón 
Torres. Inscrita en el Registro de la Propiedad de Ibiza número 3, en el tomo 1.954 del archivo general, 
libro 804 de Santa Eulària des Riu, folio 109, finca registral número 44.999.  
 
- Porción 2: porción de terreno con una superficie de catorce metros cuadrados con cincuenta y siete 
decímetros cuadrados (14,57 m2). Linda: Norte, con calle Poniente; Sur, con la porción de terreno 
anteriormente segrega; Este, con calle Esperanza y Oeste, Eulalia Ramón Torres. Inscrita en el Registro 
de la Propiedad de Ibiza número 3, en el tomo 1.954 del archivo general, libro 804 de Santa Eulària 
des Riu, folio 110, finca registral número 45.000.  
 
Obtenidas ambas por cesión formalizada anta la Notaria Dña. Maria Nieves Torres Clapes, en fecha 
16 de enero de 2015, con protocolo número 30. 
 
8. SA TANQUETA IBIZA SL; porción de terreno de ciento ochenta y siete metros cuadrados (187,00 m2) 
de superficie, sita en C/ Margarita Ankermann, núm. 9 y Camí de Missa, núm. 33, parroquia de Santa 
Eulària des Riu, que será destinada a viales (26,05 m2 a Calle Margarita Ankerman, 134,42 m2 a 



 
 
pasaje peatonal, y 25,53 m2 a Calle Camí de Missa). Linda: Norte, Calle Margarita Ankermann; Sur, 
Calle Camí de Missa; y Este, pasaje. Inscrita en el Registro de la Propiedad de Ibiza número 3, en el 
tomo 1.954 del archivo general, libro 804 de Santa Eulària des Riu, folio 172, finca registral número 
45.002. Obtenida por cesión formalizada ante Notario D. Fernando Ramos Gil, en fecha 1 de 
diciembre de 2020, con protocolo número 3.606.” 

 
El Pleno por unanimidad de los miembros presentes, lo que representa la mayoría absoluta 
legal del número de miembros de la corporación, ACUERDA:  
 
Primero.- Aceptar las cesiones de las porciones de terreno identificadas en la propuesta.  
 
Segundo.- Practíquese la correspondiente inscripción en el Registro de la Propiedad 
facultando a la Sra. Alcaldesa para la realización de cuantos actos sean precisos para la 
debida inscripción y efectividad del presente acuerdo.  
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=7 
 

 
8. Aprobación, si procede, la modificación parcial de acuerdo de pleno 26 de junio de 

2019 relativo a retribuciones e indemnizaciones de los Concejales. 
 
Vista la propuesta que dice:  
 

“El 26 de junio de 2019, el pleno de la Corporación, acordó el establecimiento del régimen de 
dedicación, régimen de retribuciones e indemnizaciones de los miembros políticos de esta Corporación.  

 
Tras la renuncia formulada por el concejal del grupo popular Antonio Riera Roselló y la toma de 
posesión del nuevo concejal Juan Torres Prats el pasado 25 de febrero de 2021, que desarrollará 
funciones como concejal delegado de la parroquia de Santa Gertrudis en un régimen de dedicación 
parcial  

 
De conformidad con lo dispuesto por  los artículos 75 y 75 bis de la Ley 7/1985, de 2 de abril, 
Reguladora de las Bases del Régimen Local, en concordancia con el artículo 74 de la Ley Autonómica 
20/2006, de 15 de diciembre, municipal y de régimen local de las Illes Baleares y con el artículo 13 
del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, 
aprobado por Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre, los miembros de las Corporaciones Locales 
tienen derecho a percibir retribuciones por el ejercicio de su cargo cuando lo desempeñen en régimen 
de dedicación exclusiva o parcial,  

 
 

Por todo ello, esta Alcaldía, en uso de las atribuciones que legalmente tiene conferidas, en concreto los 
artículos 74 de la Ley 20/2006 de 15 de diciembre, Municipal y de Régimen Local de las Illes Balears y 
13.4 del RD 2568/1986 de 28 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, 
Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Corporaciones Locales, propone al Pleno del Ayuntamiento 
la adopción de los siguientes 

ACUERDOS 

Primero. Modificar parcialmente el acuerdo adoptado por el pleno de la Corporación en sesión de feha 
26 de junio de 2020 en lo relativo a las dedicaciones y retribuciones  de los miembros de la 
Corporación en el siguiente sentido:  



 
 
 
1.  Dedicacion parcial: Establecer que el miembro de la Corporación, D. Juan Torres Prats,  
concejal delegado de la parroquia de Santa Gertrudis, ejercerá su cargo en régimen de dedicación  
parcial al sesenta por ciento con efectos a partir del 01 de abril de 2021.    
2.  Retribuciones: Establecer a favor del miembro de la Corporación D. Juan Torres Prats,  
concejal delegado de la parroquia de Santa Gertrudis, la retribución por el desempeño de sus 
funciones en régimen de dedicación parcial, la retribución por importe de 22.500 € que se percibirá en 
catorce pagas, doce correspondientes a las diferentes mensualidades del año y las dos restantes 
correspondientes a las mensualidades de junio y diciembre, y darle de alta en el régimen general de la 
Seguridad Social. 
 
Dicha retribución se actualizarán anualmente de conformidad con lo que establezca la Ley de 
Presupuestos Generales del Estado. 
 
Segundo.- Dar traslado del presente acuerdo a los departamentos correspondientes para que se haga 
efectivo con fecha de 01 de abril de 2021.” 
 

El pleno de la Corporación por unanimidad de los miembros presentes ACUERDA:  
 
Primero. Modificar parcialmente el acuerdo adoptado por el pleno de la Corporación en 
sesión de feha 26 de junio de 2020 en lo relativo a las dedicaciones y retribuciones  de los 
miembros de la Corporación en el siguiente sentido:  
 
 1.  Dedicacion parcial: Establecer que el miembro de la Corporación, D. Juan 
Torres Prats,  concejal delegado de la parroquia de Santa Gertrudis, ejercerá su cargo en 
régimen de dedicación  parcial al sesenta por ciento con efectos a partir del 01 de abril de 
2021.    
 2.  Retribuciones: Establecer a favor del miembro de la Corporación D. Juan 
Torres Prats,  concejal delegado de la parroquia de Santa Gertrudis, la retribución por el 
desempeño de sus funciones en régimen de dedicación parcial, la retribución por importe de 
22.500 € que se percibirá en catorce pagas, doce correspondientes a las diferentes 
mensualidades del año y las dos restantes correspondientes a las mensualidades de junio y 
diciembre, y darle de alta en el régimen general de la Seguridad Social. 
 
Dicha retribución se actualizarán anualmente de conformidad con lo que establezca la Ley de 
Presupuestos Generales del Estado. 
 
Segundo.- Dar traslado del presente acuerdo a los departamentos correspondientes para que 
se haga efectivo con fecha de 01 de abril de 2021 
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=8 

 
 
9. Ver la propuesta de acuerdo de la Alcaldía de suspensión de la paralización de obras 

en verano para paliar el coste que supondría en empleo y generación económica 
debido a la crisis provocada por el Covid-19 y acordar lo que proceda. 

 
Vista la propuesta que dice:  



 
 
 
“Por todos son conocidas y sufridas las devastadoras consecuencias económicas que estamos sufriendo 
a raíz de la paralización de la actividad industrial y comercial causada por el Coronavirus COVID-19 y 
su impacto directo en la destrucción de empleo. 
 
La reactivación de la economía de nuestro municipio, de la que uno de sus pilares fundamentales lo 
constituye el sector turístico, se prevé incierta en estos momentos. Esta  incertidumbre viene marcada 
porque el comienzo de la temporada turística no sólo depende de nuestra situación, sino también de los 
anuncios de los demás países de la posibilidad del realizar desplazamientos turísticos. Por otro lado, 
aunque las previsiones sobre el mercado nacional son positivas dado que se espera que los viajeros 
nacionales sean los que tengan más facilidad para desplazarse, se sabe también que sus vacaciones se 
concentrarán en unos pocos meses de verano. 
 
Además del sector turístico, hay sectores vitales en la estructura económica de nuestro municipio que 
habrá que recuperar: el pequeño comercio y los sectores de proximidad, pymes, autónomos así como 
el sector de la construcción y de instalaciones, entre otros. 
 
La ordenanza municipal de paralización de obras durante la temporada estival (BOIB nº 139 de 
15.11.90) fija la no ejecución de obras molestas desde el 1 de mayo al 15 de octubre de cada año, 
salvo en las áreas situadas fuera de las denominadas ‘zonas de influencia turística’. Dicha previsión 
normativa pretende conjugar la actividad de un sector tan relevante como la construcción con un factor 
no menos importante: el descanso de quienes vienen al municipio en busca de descanso por ser Santa 
Eulària des Riu un destino que ha especializado su oferta en los conceptos de excelencia y tranquilidad. 
 
Considerando que muchas empresas del sector Hotelero no han concretado fecha de apertura para 
esta temporada estival 2021 y que algunas de ellas confían abrir, pero menos meses, esta Alcaldía, 
atendiendo a estas circunstancias, teme que la paralización de las obras durante la temporada estival 
dispuesta por la Ordenanza Municipal agrave la ya de por sí compleja situación del empleo puesto que 
es posible que no se produzca el traspaso que naturalmente se daba al pasar de una actividad 
importante de la reforma y construcción nueva hacia la prestación de servicios turísticos. Es decir, la 
posible actividad económica y generación de empleo en la construcción quedaría debilitada sin que 
haya seguridad de que el sector turístico pueda tomar su relevo. 
 
Atendiendo a las excepcionales circunstancias que se presentan en la próxima temporada estival, y con 
el deseo de mantener el máximo de empleo y actividad económica pero sin renunciar a garantizar el 
descanso en aquellas zonas donde la actividad turística se retome,  se  eleva al Pleno de la 
Corporación la siguiente PROPUESTA DE ACUERDO: 
 
1.- Suspender, con carácter general, la aplicación de la Ordenanza municipal de paralización de obras 
durante la temporada estival de 2021 en todo el municipio de Santa Eulària des Riu. 
 
2.- Facultar a la Alcaldía para la adopción de cuantas medidas correctivas o preventivas que, en 
aplicación del presente acuerdo, fueran exigibles tales como el levantamiento de la suspensión, con 
plena aplicación de lo establecido en la Ordenanza, en aquellos casos en que se trate de obras 
situadas en las proximidades de establecimientos de alojamiento hotelero que hayan iniciado o 
reanuden su actividad, o cuando las circunstancias sobrevenidas así lo aconsejen, dando cuenta de ello 
al Pleno en la primera sesión plenaria que se celebre.” 

 
El Pleno de la Corporación, por unanimidad de los miembros presentes, lo que representa la 
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación, acuerda: 
 



 
 
Primero.- Suspender, con carácter general, la aplicación de la Ordenanza municipal de 
paralización de obras durante la temporada estival de 2021 en todo el municipio de Santa 
Eulària des Riu. 
 
Segundo.- Facultar a la Alcaldía para la adopción de cuantas medidas correctivas o 
preventivas que, en aplicación del presente acuerdo, fueran exigibles tales como el 
levantamiento de la suspensión, con plena aplicación de lo establecido en la Ordenanza, en 
aquellos casos en que se trate de obras situadas en las proximidades de establecimientos de 
alojamiento hotelero que hayan iniciado o reanuden su actividad, o cuando las 
circunstancias sobrevenidas así lo aconsejen, dando cuenta de ello al Pleno en la primera 
sesión plenaria que se celebre. 

 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=9 

 
 

10. Ver propuesta de la concejalía de Medio Ambiente relativa a la firma de una 
Addenda de modificación del convenio firmado entre el Ajuntament de Santa Eulària 
des Riu y l’Agencia Balear de l’Aigua i Qualitat Ambiental en fecha 18 de diciembre 
de 2020 en materia de saneamiento y depuración y acordar lo que proceda.  
 

Vista la propuesta que dice:  
 
“ANTECEDENTS 
 
L’estació depurador d’aigües residuals de Santa Gertrudis de Fruitera va deixar de funcionar al 2013, 
atès a que es van connectar la xarxa de clavegueram amb l’EDAR d’Eivissa, aprofitant la reforma de la 
carretera de Sant Miquel. 
Aquest Ajuntament va sol·licitar en diverses ocasions la reversió dels terrenys a l’Ajuntament, en el seu 
estat original. És a dir, executant un projecte de demolició de les instal·lacions i retirada dels residus 
abocats, una vegada va deixar de funcionar la planta. En aquest sentit, el Ple de la Corporació, va 
acordar en sessió de 27 de setembre de 2018: 
“Primer: iniciar l’expedient de reversió de la següent parcel·la “porció de terreny procedent de l’Hisenda 
denominada “Can Salvador Ferrer o Cana Pujoleta” sita a la parròquia de Santa Gertrudis, tal i com 
estableix el conveni signat entre dues administracions. 
Segon: Instar a l’ABAQUA a que la reversió dels terrenys es faci en les mateixes condicions i càrregues 
en que es van cedir en el seu moment, reservant-se en cas contrari, el dret de percebre, prèvia taxació 
parcial del bé, el valor dels detriments experimentats pel bé cedit. .../...” 
Que va ser aprovat pel Ple de la Corporació de data 17 de desembre de 2020 els Convenis de 
Col·laboració per a la Millora del Sistema de Sanejament i Depuració Associat a les EDARs de Santa 
Eulària des Riu i Cala Llonga, i d’Eivissa. Que aquest conveni va ser signat el 18 de desembre de 2020. 
Al punt tercer de l’esmentat conveni es tractava la reversió dels terrenys de l’EDAR de Santa Gertrudis, 
fent esment a les escriptures de cessió de la parcel·la, a les quals, no figurava en quin estat s’havia de 
revertir l’espai. 
Que a la Primera Comissió de Seguiment del Conveni de Col·laboració per a la Millora del Sistema de 
Sanejament i Depuració Associat a les EDARs de Santa Eulària des Riu i Cala Llonga, i d’Eivissa, 
mantinguda telemàticament el 17 de febrer de 2021, es va proposar assumir el desballestament i 
neteja de la instal·lació de forma compartida. 
Després de revisar el projecte de desballestament encomanat per l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu, 
amb un cost de 86.634,14 €, es va negociar la possibilitat d’assumir la despesa al 50% entre ambdues 



 
 
entitats, arribant a aquest acord a la Segona Comissió de Seguiment del Conveni de Col·laboració per 
a la Millora del Sistema de Sanejament i Depuració Associat a les EDARs de Santa Eulària des Riu i 
Cala Llonga, i d’Eivissa, mantinguda telemàticament el 18 de març de 2021. 
A aquesta segona Comissió es va acordar afegir una addenda als Convenis signats, especificant les 
condicions per sufragar les despeses del desballestament. 
Atès a l’Informe favorable del TAG municipal es proposa:  
 
Elevar al Ple de la Corporació la addenda de modificació del conveni de Col·laboració per a la Millora 
del Sistema de Sanejament i Depuració Associat a les EDARs de Santa Eulària des Riu i Cala Llonga.” 
 

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de los miembros presentes, lo que representa la 
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación, ACUERDA la firma de  
Addenda de modificación del convenio firmado entre el Ajuntament de Santa Eulària des Riu 
y l’Agencia Balear de l’Aigua i Qualitat Ambiental en fecha 18 de diciembre de 2020 en 
materia de saneamiento:  
 
“../.. ADDENDA DE MODIFICACIÓ DEL CONVENI DE COL·LABORACIÓ ENTRE L’AJUNTAMENT DE 
SANTA EULÀRIA DES RIU I L’AGÈNCIA BALEAR DE L’AIGUA I DE LA QUALITAT AMBIENTAL PER A LA 
MILLORA DEL SISTEMA DE SANEJAMENT I DEPURACIÓ ASSOCIAT A LES EDAR DE SANTA EULÀRIA 
DES RIU I CALA LLONGA SIGNAT EN DATA 18 DE DESEMBRE DE 2020.  

…de… 2021  

REUNITS  

Per una banda, la Sra. Carmen Ferrer Torres, en nom i representació de l’Ajuntament de Santa Eulària 
des Riu, facultada per a la signatura d’aquest document en virtut de l’acord del ple de l’Ajuntament de 
data ....de....2021.  

Per altra, el senyor Miquel Mir Gual, en nom i representació de l´Agència Balear de l’Aigua i de la 
Qualitat Ambiental, facultat per a la signatura d´aquest conveni en virtut de les funcions que li són 
pròpies, segon l’assenyalat a l’article 12.1. d) del Decret 100/2015, de data 18 de desembre, pel qual 
s’aproven els Estatuts de l’Agència Balear de l’Aigua i de la Qualitat Ambiental, i facultat expressament 
per a la signatura d’aquest conveni per acord del Consell d’Administració d’aquesta entitat de data 
....de....2021.  

Les dues parts es reconeixen la capacitat legal per a la signatura del present document. MANIFESTEN   

I.- En data 6 d´abril de 1995 l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu i l’Institut Balear de Sanejament 
(IBASAN), ara Agència Balear de ’Aigua i de la Qualitat Ambiental (en endavant ABAQUA), signaren un 
conveni marc de col·laboració, per a la construcció, funcionament i conservació de l´estació 
depuradora de aigües residuals (EDAR),de Santa Gertrudis de Fruitera.  

En virtut de l’esmentat conveni marc l’IBASAN es va comprometre a construir i posar en funcionament 
l’EDAR de Santa Gertrudis, així com a executar les obres, instal·lacions i serveis complementaris 
necessaris per al seu funcionament en el termini de sis mesos.  

  
  

  

  



 
 
Així mateix, l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu, amb la signatura de l´esmentat conveni es va 
obligar, entre d’altres, a atorgar en escriptura pública la cessió gratuïta dels terrenys per executar les 
obres de l´EDAR de Santa Gertrudis.   

II.- En data 21 de febrer de 1997, davant el Notari, que va ser, de Santa Eulària des Riu, el senyor José 
Antonio Alba Navarro, i amb el nombre de protocol 228, es procedí a elevar en escriptura pública 
l´esmentada cessió dels terrenys que figuren inscrits amb el nombre de finca registral 30405, i que és 
on es va construir l’EDAR  de Santa Gertrudis, que ha estat en funcionament fins el mes de maig de 
2013, segon informe tècnic de la Cap de l´Àrea de Gestió de Sanejament d´ABAQUA.  

La clàusula tercera de l´esmentada escriptura de cessió dels terrenys de l´EDAR de Santa Gertrudis 
assenyala el següent:  

“pactar expresamente que los terrenos revertirán al Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu si en 
cualquier momento no se destinan al uso de estación depuradora”.  

III.- L’article 111 del Reglament de Bens de les Entitats Locals disposa que:   

 <<si los bienes cedidos no fuesen destinados al uso dentro del plazo señalado en el acuerdo de 
cesión o dejasen de serlo posteriormente se considerará resuelta la cesión y revertirán, aquéllos a la 
Corporación local, la cual tendrá derecho a percibir de la Entidad beneficiaria, previa tasación pericial, 
el valor de los detrimentos experimentados por los bienes cedidos.  

 Si en el acuerdo de cesión no se estipula otra cosa, se entenderá que los fines para los cuales se 
hubieran otorgado deberán cumplirse en el plazo máximo de cinco años, debiendo mantenerse su 
destino durante los treinta años siguientes.  

 Los bienes cedidos revertirán, en su caso, al Patrimonio de la Entidad cedente con todas sus 
pertenencias y accesiones>>.  

IV.- Vist que des de l’any 2013 l´EDAR de Santa Gertrudis no està en funcionament i atesa la necessitat 
d’adequar i conservar en bones condicions l´esmentat espai, l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu en 
la sessió celebrada en data 27 de setembre de 2018 va acordar iniciar l´expedient de reversió de la 
parcel·la on s´ubiquen les instal·lacions de l’antiga EDAR de Santa Gertrudis.   

V.- En data 18 de desembre de 2020 l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu i l’Agència Balear de 
l’Aigua i de la Qualitat Ambiental varen subscriure un conveni de col·laboració en el qual, per una 
banda, es donaren per extingits els convenis subscrits per ambdues parts de dates 19 d’abril de 1990, 
27 de desembre de 1991, 6 d’abril de 1995 i 16 de maig de 2006, i per altra banda, es varen establir 
els mecanismes de col·laboració per a la gestió del manteniment i millora de les EDAR de Santa Eulària 
des Riu i Cala Llonga.  

La clàusula tercera, relativa a la reversió dels terrenys de l’EDAR de Santa Gertrudis, va establir el 
següent:  

“En atenció que aquesta instal·lació no funciona des de l’any 2013, i atès el contingut de l’esmentada 
escriptura pública de cessió, mitjançant la signatura d’aquest document es procedeix a la reversió dels 
esmentats terrenys a favor de l´Ajuntament de Santa Eulària des Riu en l’estat en que es troba 
actualment”   

VI.- Actualment, l’Ajuntament de Santa Eulària disposa d’un projecte de demolició de l’antiga 
depuradora de Santa Gertrudis signat per José María López Llaquet de data 20 de juliol de 2020, el 
cost de la reposició del terreny a l’estat anterior ascendeix a 86.634,14 euros.   



 
 
VII.- En atenció a l´elevat cost del projecte, l´Ajuntament de Santa Eulària des Riu, en reunió de la 
comissió de seguiment de data 18 de març de 2021 ha sol·licitat a l’Agència Balear de l´Aigua i de la 
Qualitat Ambiental el finançament conjunt del cost de la demolició, petició acceptada per l’esmentada 
entitat, circumstància que obliga a modificar la clàusula tercera del referit conveni de col·laboració.  

VIII.- Vist que és voluntat d’ambdues parts arribar a un acord pel finançament del cost de demolició de 
l´antiga depuradora de Santa Gertrudis, les parts acorden subscriure la present addenda de 
modificació d´acord amb la següent redacció:  

PRIMER.- Modificació de la clàusula tercera del conveni de col·laboració subscrit entre l’Agència Balear 
de l’Aigua i de la Qualitat Ambiental i l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu de data 18 de desembre 
de 2020.   

Es modifica la clàusula tercera del conveni, amb la següent redacció:  

L’EDAR de Santa Gertrudis va ser construïda per l’IBASAN en una parcel·la de 1.425 metres quadrats 
aproximadament, identificada amb el nombre de finca registral 30.405, fol 14 i llibre 440, tom 1384  
del Registre de la Propietat d’Eivissa. Aquests terrenys varen ser cedits prèviament per l’Ajuntament de 
Santa Eulària des Riu a favor de l’IBASAN mitjançant escriptura pública de data 21 de febrer de 1997 
atorgada davant Notari José Antonio Alba Navarro amb el nombre de protocol 228.  

La clàusula tercera de l’esmentada escriptura va preveure la reversió d’aquests terrenys a favor de 
l’Ajuntament de Santa Eulària en el cas que no es destinessin a l’ús d’estació depuradora.  

En atenció que aquesta instal·lació no funciona des de l’any 2013, i atès el contingut de l’esmentada 
escriptura pública de cessió, mitjançant la signatura d’aquest document es procedeix a la reversió dels 
esmentats terrenys a favor de l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu sense arrendar, lliure de càrregues i 
gravàmens,  en l’estat en que es troba actualment.   

No obstant això, l’Agència Balear de l’Aigua i de la Qualitat Ambiental es compromet assumir el cost de 
la meitat de l’import fixat per a la demolició de l’EDAR de Santa Gertrudis, el qual ha estat valorat en 
86.634,14 euros, segons projecte de data  20 de juliol de 2020 aportat per l’Ajuntament de Santa 
Eulària des Riu.  

D’aquesta manera, l’Ajuntament es compromet a licitar el projecte de demolició i ABAQUA a pagar la 
meitat de cada certificació que presenti l’Ajuntament derivada de l’execució de les esmentades obres 
fins el límit màxim del 50% de l’import total de les obres adjudicades en la licitació pública, que en tot 
cas no podrà superar l’import de  43.317,07 euros. Qualsevol  increment derivat de l’execució de les 
obres serà assumit íntegrament per l’Ajuntament.  

Les despeses derivades de la inscripció d’aquest document en el Registre de la Propietat seran 
assumides per l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu.  

I com a prova de conformitat amb el contingut del document, es signen en dos exemplars en el lloc i a 
la data que figura en l’encapçalament. ../..” 

 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=10 
 
 

11. Ver la propuesta de concesión de la Medalla d’Or y els premis Xarc 2021 y acordar 
lo que proceda. 
 

Vista la propuesta que dice:  



 
 
 
“L’Ajuntament atorga anualment la Medalla d’Or i els Premis Xarc. Per a l’edició de 2021 proposam les 
candidatures següents: 

 
Medalla d’Or als professionals del sector pesquer de Santa Eulària des Riu.  
 
Professionals del sector pesquer de Santa Eulària des Riu, fent extensiu el reconeixement a tots aquells 
pescadors que al llarg del temps han dedicat la seva vida a la mar. 
 
Els membres d’aquest sector en actiu representen un sector econòmic i professional, lligat a la tradició 
marinera de la societat civil del nostre municipi. 
 
Desenvolupen una activitat que va ser un dels eixos del creixement del poble en èpoques passades. 
 
En la actualitat, els pescadors professionals del municipi són escassos però són hereus d’un ofici 
tradicional i artesanal amb un fort lligam amb el nostre patrimoni cultural, gastronòmic i social, que amb 
el pas del temps i l’evolució sociocultural de l’illa, han patit una forta davallada per manca de relleu 
generacional. 
 
Premis Xarc: 

 
-MARIANO GUASCH MARÍ (MARIANO D’EN ROQUES) DE SANT CARLES.  
 
Natural de Sant Carles, ha estat una persona molt lligada a la parròquia i va dedicar la seua vida a 
millorar culturalment i socialment la localitat, impulsant i col·laborant activament en moltes iniciatives i 
projectes que avui en dia estan totalment consolidats com per exemple el Festival Internacional de 
Música i el Concurs Internacional de Piano. 
 
En els anys 80 i 90 va promoure iniciatives com “Els boixos de Sant Carles i la Música”, que va facilitar 
en gran mesura que els nens i les nenes del poble es poguessin endinsar en el món de la música i 
millorar la seua formació musical participant en les festes patronals i en concerts de final de curs del 
Ceip Sant Carles. 
 
Re fundador, entre altres, del Cor Parroquial de Sant Carles, on hi va ser president i va participar com a 
cantant i organista en les celebracions litúrgiques. 
 
Va esta membre de l’Associació de Vesins la unión de Sant Carles, del club de persones majors i a 
col·laborat molt activament en l’organització de les festes patronals des dels anys 60. 
 
Va estat sempre un defensor del nostre patrimoni històric i cultural i a dut a terme iniciatives per a la 
protecció i la posada en valor de les tradicions com la colla de ball pagès, les ballades a fonts i pous, 
xacotes i festes populars 
 
En moltes ocasions en els transcurs dels anys, va fer de portaveu i interlocutor entre la localitat i les 
diferents administracions locals per defensar la necessitat d’inversions a Sant Carles a fi de que la 
parròquia compti amb tots els serveis necessaris. 

 
-NÚRIA COSTA REVERTER DE JESÚS 
 
Eivissenca, natural de Jesús i membre de la Colla de l’Horta, va iniciar la seva activitat que ha 
esdevingut professional l’any 1996 quan es va apuntar al seu primer curs d’espardenyes. 

 



 
 
Al llarg dels anys va seguir amb aquesta activitat fins que el 2004 es va fer càrreg com a mestre dels 
tallers d’espardenyes i sabatilles. En 2015 va obtenir la carta d’artesana d’espardenyes que otorga el 
Consell d’Eivissa. 
 
A més de dedicar-se a la recuperació de l’ofici d’espardenyera, també ha col.laborat en la recuperació 
de l’elaboració de la tela de burell per confeccionar la gonella negra. 
 
Ha participat en difeverses fires i mostres d’artesania tant a Eivissa com a Fitur, Madrid o Calella. Ha 
col.laborat en moltes de les publicacions de la Colla de l’Horta. Va participat en les VIII Jornades de 
Cultura Popular de les Pitiüses sobre “Fibres de manufactures naturals” en el taller de teixits. 
 
La seva senzillesa, perfeccionisme, dedicació i paciència són valors que fa que cada any augmenti el 
nombre d’alumnes dels tallers que venen a Jesús des de tots els municipis de l’illa.  
 
-BOTIGA CAN PASCUAL DE JESÚS 
 
De la família Pascual, considerada una de les botigues més emblemàtiques del poble que l’any 2019 
complí els seus 100 anys d’existència. 
 
Entre molts dels fets remarcables i anecdòtics, el fet de tenir unes de les primeres ràdios del poble va fer 
que fos punt de reunió social entre els vesins. 
 
Al llarg dels temps disposà d’un dels primers telèfons i punt de recepció del correus, convertint-se en un 
espai essencial del dia a dia del poble. Esdevé lloc de custòdia d’un joc de claus de l’església i del 
cementiri. 
 
Obria de 7 del matí a 11 de la nit tots els dies de la setmana, fent compra, venda i intercanvi de 
productes locals i de fora de l’illa. Deixant a deure i fiar a molts clients en temps de poca abundància. 
 
El negoci ha anat evolucionat i creixent amb el pas del temps adequant-se a les necessitats del clients 
però sense perdre l’essència de botiga de poble regentada en aquests moments per la tercera 
generació. 
 
-XICO I VICENT BUFÍ DES PUIG D’EN VALLS 
 
En Xicu i Vicent Bufí, són naturals de Puig d’en Valls, estan considerats propulsors i defensors del nostre 
patrimoni històric i cultural d’Eivissa. Considerats com a Mestres balladors, cantadors i sonadors 
Van ser els fundadors de la Colla de  Ball Pagès de Santa Maria. Han participat i col·laborat en les 
Trobades de mostres de glosats que organitza el Consell Insular d’Eivissa. 
 
Per una banda, en Xicu Bufí ha dedicat tota la seva vida a la divulgació del Ball Pagès (música i ball). 
Ha participat en el 2001 en les primeres Jornades de la Federació de colles amb la seva ponència 
sobre “Què saben des ball Pagès?” 
 
Per altra costat, en Vicent Bufí és sonadors i cantadors de profèdia i de cançó redoblada i glosador. 
Va recuperar la lletra de les Caramelles i les va cantar i ensenyar al Patronat de Música quan encara no 
hi havia Esquadra de Caramellers. 
Ha format a molts cantadors. 
 
Va participar en el 2004 en les IV Jornades de Cultura Popular organitzades per la Federació de Colles 
amb la seva ponència sobre “Música i Cançó. 
 



 
 
Ha estat l’organitzador de la xacota que cada any es celebra a Puig d’en Valls. 
 
-ALBA PAU DE SANTA GERTRUDIS . 
 
Natural de Banyoles (Catalunya) però eivissenca d’adopció, va venir amb la seva família a Eivissa 
durant els anys 70 i és propietària del restaurant Can Pau a Santa Gertrudis de Fruitera. 
 
A part de la seva faceta en la restauració, pel que també se la coneix és per la seva feina durant molts 
anys de manera sempre desinteressada i altruista a ajudar a diferents associacions que es dediquen 
principalment a ajudar i treballar amb nens amb necessitats especials i a la visibilització i suport 
d’aquestes associacions i persones usuàries. 
 
Té un especial talent en embarcar a empreses i multitud de persones en els seus projectes per recaptar 
fons dedicats a causes solidàries. 
 
En l’actualitat també lidera una entitat destinada a la lluita contra el maltractament infantil. “ 

 
El Pleno de la Corporación, por unanimidad de los miembros presentes, lo que representa la 
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación, ACUERDA aprobar la 
propuesta presentada para la concesión de la Medalla d’Or i Premis Xarc 2021. 
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=11 

 
 
12. Ver la propuesta de adjudicación del nombre “passeig de la Solidaritat” en la zona 

del hotel Tres Torres y acordar lo que proceda. 
 
Vista la propuesta que dice:  
 
“La zona propera a l’hotel Tres Torres ha estat recentment urbanitzada i enjardinada i constitueix un 
ampli espai de passeig, esbarjo i esport per al gaudi dels vesins i les vesines de Santa Eulària.  
Atès que aquest espai encara no té adjudicat un nom, es proposa el nom de “passeig de la Solidaritat”. 
 
El motiu del nom proposat és retre homenatge a totes les persones que durant el confinament de 2020 
varen treballar en els serveis essencials. Amb aquest gest volem agrair i honrar la dedicació, la valentia 
i la solidaritat d’aquestes persones, que tant van ajudar a mitigar els complicats efectes de la pandèmia 
en la població.” 
 

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de los miembros presentes, lo que representa la 
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación, ACUERDA aprobar la 
propuesta de adjudicación del nombre “passeig de la Solidaritat” en la zona del hotel Tres 
Torres. 
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=12 
 
 

13. Ver la propuesta para cambiar nombres de las calles de la zona des Figueral y de una 
calle en es Puig d’en Valls y acordar lo que proceda. 



 
 

 
Vista la propuesta que dice:  
 
“ A fi de millorar la gestió de la localització dels carrers i millorar la facilitat amb què es poden ubicar 
els habitatges a la zona urbanística des Figueral, les entitats veïnals AV La Unión de San Carlos y la AV 
des Figueral han presentat un canvi de nom de carrers a la regidoria de la parròquia de Sant Carles. 
 
Comprovada la documentació de la proposta i consensuats els nom amb la regidoria esmentada (la 
proposta incloïa diverses opcions per a cada carrer), es proposen els canvis següents: 
 
Nom actual     Nom nou que es proposa 
C/ sn 114     carrer des Verducs 
C/ sn 2 Bungalow Park               carrer de s’Aubedar 
C/ sn Club Figueral    carrer des Catius 
C/ sn 115      carrer des Pujolet 
C/ sn 3 Bungalow Park                carrer des Camí Verd  
C/ sn 114 (en el tram amb pendent)   carrer de sa Serra Pelosa 
C/ sn 112     carrer de sa Murtera 
C/ sn 111     avinguda de sa Roca de sa Creu 
Carrer sense nom marcat a la p. 10  carrer de ses Arboces 
Carrer sense nom marcat a la p. 11  carrer de sa Serra des Llamp 
Carrer sense nom marcat a la p. 12  passeig de sa Murtera 
Carrer sense nom marcat a la p. 13  carrer des Ginebre 

 
Atès que per donar compliment a la Llei de memòria històrica s’ha de canviar el nom del carrer de 
l’Alcalde Tur, l’Ajuntament ha consultat diverses entitats socials, culturals i educatives i diferents 
persones del poble des Puig d’en Valls perquè fessin les seues propostes. 
 
La proposta que més acceptació i suport ha tengut és “carrer de Margarita Guasch Cañas”. 
 
Margarita Guasch Cañas va ser mestra as Puig d’en Valls fins a la seua jubilació. Moltes persones del 
poble varen ser alumnes seues i la recorden amb molta estimació. A més, d’aquesta manera també es 
fa un reconeixement a la contribució que les dones fan i han fet al poble.” 

 
El Pleno de la Corporación, por unanimidad de los miembros presentes, lo que representa la 
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación, ACUERDA:  
 
Primero.-  Aprobar la siguiente denominación de calles de Es Figueral:  
 

Nombre actual     Denominación que se propone 
 

• C/ sn 114     carrer des Verducs 

• C/ sn 2 Bungalow Park               carrer de s’Aubedar 
• C/ sn Club Figueral    carrer des Catius 

• C/ sn 115      carrer des Pujolet 
• C/ sn 3 Bungalow Park                carrer des Camí Verd  
• C/ sn 114 (en el tram amb pendent)   carrer de sa Serra Pelosa 

• C/ sn 112     carrer de sa Murtera 
• C/ sn 111     avinguda de sa Roca de sa Creu 

• Carrer sense nom marcat a la p. 10  carrer de ses Arboces 
• Carrer sense nom marcat a la p. 11  carrer de sa Serra des Llamp 



 
 

• Carrer sense nom marcat a la p. 12  passeig de sa Murtera 

• Carrer sense nom marcat a la p. 13  carrer des Bosc 

 
 
Segundo.- Aprobar el cambio de denominación de la calle Alcalde Tur, en es Puig d’en Valls 
por el de Mestre Margarita Guasch Cañas.  
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=13 

 
 
14. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal socialista en relación a la mejora 

de accesibilidad de la avenida de Cap Martinet de Jesús y acordar lo que proceda. 
 

Vista la propuesta que dice: 
 

“La pandèmia de la COVID-19 és un important toc d’atenció. El nostre món no tornarà a ser el mateix, 
ni les nostres ciutats i els nostres pobles tampoc. Però la crisi pot ser segurament una oportunitat per 
construir societats i ciutats millors i més sostenibles.  
 
La pandèmia, i les restriccions a les quals ens hem vist obligats, ens han donat temps per reflexionar i 
pensar en solucions a llarg termini mentre ens trobem en un gran problema a curt termini.  
 
Determinar quin son els tipus de canvis que hem de fer als nostres pobles i a les nostres ciutats per 
garantir impactes beneficiosos per a la salut a llarg termini, és ara una tasca que s’ha de fer, 
encaminada a garantir nuclis de població més saludables i sostenibles. 
 
La pandèmia ha canviat hàbits de vida i també ha creat noves necessitats. La població surt més al carrer 
per desenvolupar activitats que fins ara quedaven reduïdes en algunes ocasions a espais tancats com és 
la pràctica d’esports, així com mantenir un cert distanciament entre les persones, és també una 
necessitat per garantir la propagació de contagis. Els establiments de restauració necessiten també 
espais més amplis pel servei als usuaris i els comerços per motius de control d’aforaments, necessiten 
espais exteriors on les persones puguin mantenir ordenadament i amb un cert distanciament les cues. 
 
Evidentment, dur a terme tots els canvis necessaris i convenients que requeriran les nostres ciutats i 
pobles, no serà una tasca fàcil i ràpida, però si emprendre aquelles actuacions que es puguin anar 
assolint d’una forma sostenible, ha de ser el repte de qualsevol governant. 
 
El poble de Jesús, ha estat un poble que durant molt de temps ha estat castigar pel flux de tràfic rodat 
d’un costat a l’altre del poble i que alguns carrers com és l’avinguda de Cap Martinet, hagi  estat una 
via molt transitada. Evidentment ara, i a la vista de les noves necessitats provocades per aquesta 
pandèmia, ha quedat patent les mancances d’aquesta via, igual que segurament moltes altres, per una 
millora accessibilitat de les persones. 
 
També és cert que la posada en funcionament de la nova variant de Jesús ha de suposar pel poble, 
una reducció del tràfic rodat a les principals vies i que carrers com és aquesta avinguda es pugui 
humanitzar i retornar pel gaudiment de la ciutadania enfront de l’abús del pas dels vehicles i elements 
de transport. 
 
Mobiliari urbà, voreres estretes, aparcaments per a vehicles, zones de càrrega i descàrrega... són els 
elements típics que provoquen l’existència de manca d’espai per a caminar o circular en bicicleta, a 



 
 
més a més d’altres problemes de mobilitat per a les persones, sobretot d’aquelles que tenen necessitats 
especials. 
 
Recentment també es va procedir a la millora del ferm d’aquesta via i el nou asfaltat ha deixat els 
passos de vianants a la mateixa altura que el ferma del carrer, la qual cosa provoca un augment de la 
velocitat dels vehicles amb el consegüent perill que això suposa pels vianants. 
 
A la vista de tot això, el grup municipal socialista presenta la següent proposta d’acord: 
 
1.- L’Ajuntament de Santa Eulària des Riu acorda dur a terme una actuació a l’avinguda de Cap 
Martinet per a la millora de l’accessibilitat de les persones, que inclogui almenys: eliminació d’elements 
de mobiliari urbà que impedeixin el pas a vianants, millora de l’amplària de les voreres, traçat d’un 
carril bici, elevació dels pas de vianants, reducció de la velocitat màxima dels vehicles, entre d’altres.” 
 

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de los miembros presentes, lo que representa la 
mayoría absoluta del número legal de miembros de la Corporación, ACUERDA : 
 
Primero.- El Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu acuerda encargar un estudio de 
accesibilidad para poder llevar a cabo una actuación en la avenida de Cap Martinet para la 
mejora de la accesibilidad de las personas, que incluya al menos: eliminación de elementos 
de mobiliario urbano que impidan el paso a peatones, mejora de la anchura de los aceras, 
trazado de un carril bici, elevación de los paso de peatones, reducción de la velocidad 
máxima de los vehículos, entre otros. 

 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=14 

 
 

15. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal socialista relativa a la limitación 
de vehículos pesados que circulen por el centro de Jesús y acordar lo que proceda. 
 

Vista la propuesta que dice: 
 
“La posada en funcionament de la nova variant de Jesús, ha suposat una millora important pel tràfic 
rodat dins del poble de Jesús, ja que tots aquells vehicles que habitualment circulaven pel centre del 
poble en direcció a Cala Llonga o Cap Martinet, ara disposen d'una ruta alternativa. Això ha de 
permetre evitar acumulació de trànsit amb les consegüents molèsties per a vesins i vesines d'aquest 
poble. 
 
És també important tenir en consideració que existeix una demanda social des de fa molt de temps de 
“peatonitzar” o almenys, limitar el tràfic de vehicles a la cruïlla a l'altura de l’establiment anomenat Bon 
Lloc, la qual cosa suposaria humanitzar una localitat que avui dia i fins a la posada en funcionament de 
la nova variant, estava dividit pel constant tràfic de vehicles circulant per aquesta zona. 
 
Els vehicles pesants són també un motiu de molèstia i perill per a tothom i ara sí que existeix 
l’oportunitat de limitar el seu pas per existir una ruta alternativa, precisament ha de suposar una 
alternativa per a la millora de la sostenibilitat del nucli urbà de Jesús. Existeix ja una limitació per 
aquells vehicles d’un cert tonatge que no permet la seua circulació, però aquells de tonatge inferior, 
segueixen fent ús d’aquestes vies. 
 



 
 
A la vista del que s'ha exposat anteriorment, el Grup Municipal Socialista, formula per a la seva 
aprovació al Ple de la corporació, la següent proposta d'acord: 
 
1- L'Ajuntament de Santa Eulària des Riu acorda prohibir el trànsit de vehicles pesants com camions i 
vehicles de càrrega per la via que condueix des de la ronda de "Muebles la Fàbrica" a la carretera de 
Cala Llonga fins a la ronda de Can Lluis, i a tota l'avinguda de Cap Martinet, així com a la resta de 
carrers del poble, excepte casos puntuals per motius concrets com poden ser obres i prèvia autorització 
de l'òrgan municipal competent. 
 
2 - L'Ajuntament de Santa Eulària des Riu acorda prohibir l'accés de vehicles pesants com camions i 
vehicles de càrrega, provinents des de l'avinguda de Cap Martinet cap al centre del poble de Jesús.” 

 
Tras la deliberación de la propuesta, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de los 
miembros presentes, ACUERDA : 
 
Primero.- El Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu acuerda instar al Consell Insular a limitar 
el tráfico de vehículos pesados como camiones y vehículos de carga por la vía PMV 810-1 
desde la rotonda, hasta el cruce de la misma con la Avda des Cap Martinet.  
 
Segundo.- El Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu acuerda estudiar vías alternativas de 
circulación de tráfico pesado para poder prohibir el acceso de vehículos como camiones y 
vehículos de carga en la avenida de Cap Martinet. 
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=15 

 
 

16. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal socialista para instar al Consell 
Insular d’Eivissa a mantener el Molí y Safareig de s’Olivera y acordar lo que proceda. 

 
Vista la propuesta que dice: 
 
“Exposició de motius 
 
Les investigacions arqueològiques que es desenvoluparen a partir de l'any 1906 permeten afirmar, per 
algunes de les terracotes trobades, que a final del s VI aC es Puig d'en Valls era ocupat per pobladors 
feniciopúnics.  
 
Després de moltes excavacions i gràcies a totes aquestes troballes, feren que Pérez-Cabrero afirmàs 
que es Puig d'en Valls fou ocupat per un poble dels més antics coneguts de la civilització feniciopúnica, 
que hi va construir temples i albergs ja que, de cap altra manera no es comprendria l'existència de tants 
de dipòsits d'aigua, que no es podien omplir de manera natural per estar al punt culminant del puig, la 
qual cosa fa pensar en terrats de construccions que permetien recollir les aigües de pluja. 
 
La Comissió Insular d’Ordenació del Territori i Patrimoni Historicoartístic (CIOTUPHA) del Consell 
Insular d’Eivissa, va aprovar el 2014 la proposta de modificació del projecte de construcció d’un 
supermercat al carrer de s’Olivera, número 2, de Puig d’en Valls, proposta que incloïa una proposta 
d’espai museïtzable i la conservació del global de restes arqueològiques trobades en aquell indret. 
 



 
 
La proposta del promotor recollia les prescripcions de la Ponència Tècnica de Patrimoni, que va 
considerar que s’havien de conservar les restes arqueològiques que s’hi han trobat. L’espai museïtzable, 
allà on varen aparèixer les restes més importants, ocupa una superfície de 1.800 metres quadrats, espai 
que avui ha de poder ser visitable pel públic. De fet, l’espai museïtzable estaria connectat per la banda 
nord amb el solar municipal on es troba el molí i safareig de s’Olivera, amb la intenció que els dos 
espais quedin units, es puguin contemplar al mateix temps. 
 
El jaciment que es preveu la seua museïtzació inclou una necròpolis tardoantiga, restes d’una casa 
d’època romana, restes d’una casa islàmica, sitges, pous per recollir oli i un conjunt de rases de 
conreu, entre altres instal·lacions de diferents èpoques històriques. 
 
A dia d’avui aquest projecte no s’ha dut a terme de manera que el mateix és trobi en condicions de ser 
visitable pel públic, ni tampoc s’ha unit amb el molí i safareig de s’Olivera. 
 
El molí i safareig de s’Olivera, que també fou declarat pel Consell Insular d’Eivissa bé catalogat, és un 
altre tipus de molí que servia per a extreure aigua del subsòl. Aquesta aigua es conduïa per una sèquia 
fins al safareig des d’on es regaven en el seu dia els horts. 
 
Avui dia, el molí fariner i safareig de s’Olivera, es troba actualment en un estat de semiabandonament. 
Les tanques que envolten el recinte estan tirades per terra, els accessos romanen tancats; provocant que 
la gent entri al recinte per la part a on les tanques estan trencades per amollar els cans dins d’aquest 
recinte on si troba un bé catalogat. A més a més hi ha pintades tant pel safareig com al molí fariner i les 
restes de rases de cultiu estan plenes d’herbes i en total estat d’abandonament. 
 
La vigilància per a la conservació, això com promoció del patrimoni insular és una competència que 
ostenta el Consell Insular d’Eivissa, per la qual cosa establir vies de col·laboració amb els ajuntaments 
ha de ser una ferramenta que ajudi al manteniment de tota la xarxa patrimonial amb independència de 
la seva titularitat. 
 
Per tot això anteriorment exposat, el grup municipal socialista presenta les següents propostes d’acord: 
 
1.- L’Ajuntament de Santa Eulària des Riu acorda instar al Consell Insular d’Eivissa per desenvolupar 
actuacions per a rehabilitar les instal·lacions del Bé catalogat anomenat molí i safareig de s’Olivera, 
com a execució de l’acord que es va prendre a la llavors CIOTUPHA el 2014. 
 
2 – L’Ajuntament de Santa Eulària des Riu insta al Consell Insular d’Eivissa a establir un conveni de 
col·laboració entre ambdues institucions per tal de garantir el manteniment i la conservació de les 
instal·lacions d’aquest Bé catalogat molí i safareig de s’Olivera. 
 
3 - L’Ajuntament de Santa Eulària des Riu insta al Consell Insular d’Eivissa a incloure a aquest Bé 
catalogat dins dels programes de Béns patrimonials i que sigui recomanable la seva visita com atractiu i 
que permetre un increment de visitants a la zona de Puig d’en Valls.” 

 
 
Tras la deliberación de la propuesta, El Pleno de la Corporación, por unanimidad de los 
miembros presentes,  ACUERDA : 
 
Primero.- El Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu acuerda instar al Consell Insular d’ Eivissa 
a que haga un proyecto de museización de todos los restos arqueológicos incluyendo el Molí 
i safareig de s’Olivera con el fin de hacer un centro de interpretación que contemple todos 
los elementos agrarios de las diferentes épocas con la firma de un convenio con el 



 
 
ayuntamiento que contemplen todos estos aspectos para incluirlo en el programa de Bienes 
Patrimoniales para poder visitarlos y se convierta en un referente de toda la isla. 
 
Segundo.- El Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu acuerda incluir Es Puig d’en Valls dentro 
de la Gran Ruta de Santa Eulària.  
 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=16 

 
 

17. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal socialista para impulsar el 
voluntariado en los centros educativos y acordar lo que proceda.  

 
Vista la propuesta que dice: 
 
“Exposició de motius 
 
El curs escolar 20/21 es va iniciar amb una complexitat afegida en relació a la situació anterior. Cada 
centre ha hagut de preparar un pla de contingència per poder adaptar la nova realitat a la situació de 
cada escola. Ara els protocols d’actuació i les mesures de caràcter sanitari han fet que cada centre hagi 
de tenir unes normes i uns protocols d’actuació en funció de les seves pròpies característiques en 
relació a nombre d’alumnat, accessibilitat, localització, edificació, etc. 
 
A més, la situació creada arran de la pandèmia COVID-19, s’ha posat de manifest la necessitat d’una 
major col·laboració entre les diferents administracions i entre tota la comunitat educativa per poder 
garantir una millor i més segura tornada a les escoles i el desenvolupament de les activitats 
acadèmiques i educatives amb la màxima normalitat però amb tota la seguretat necessària. 
 
Aquestes mesures de seguretat també han comportat un canvi en les formes i hores d’entrada i sortida 
als centres educatius, cosa que pot generar una complicació en la mobilitat rodada al voltant dels 
centres i una necessitat de garantir uns accessos als centres de forma ordenada, segura i que permetin 
respectar totes les mesures de seguretat i distanciament social que són imprescindibles. 
 
Aquesta situació necessita donar seguretat a la ciutadania mitjançant la implantació de corredors segurs 
per poder arribar a les escoles per part de les famílies i reforçar la seguretat i la mobilitat fluïda en els 
moments d’entrada i sortida als centres que ara, potser siguin al llarg de més temps i en més punts. Fins 
aleshores, aquesta feina s’ha vingut desenvolupat pels diferents serveis de policies locals que han 
col·laborat a fer de les entrades i sortides als centres educatius unes situacions normalitzades i segures, 
evitant aglomeracions i embussos circulatoris. Ara bé, amb aquesta nova normalitat, pot ser existeixi la 
necessitat d’incrementar els nombre d’intervencions necessàries, cosa que no sempre és possible. Per la 
qual cosa, potser resulti necessari que  els grups de voluntariat de protecció civil, els quals ja 
desenvolupen tasques similars en situacions d’aglomeració al seu municipi, hagin de reforçar aquestes 
actuacions de les policies locals. 
 
En el cas concret de les escoles i centres educatius ubicats en aquest municipi; hi hagut mostres per part 
de mares o pares que han sol·licitat més presencia policial o canvis de recorreguts en las entrades i 
sortides, per garantir una major seguretat de l’alumnat. És un exemple clar, la inseguretat existent per 
exemple durant les entrades i sortides del CEIP Santa Eulària. 
 
Així i tot, en previsió que no es puguin fer front a les noves necessitats, cal demanar la implicació de la 
comunitat educativa per poder minimitzar els efectes negatius que es puguin donar i es necessària la 



 
 
implicació de pares i mares de l’alumnat per poder fer més fàcil aquestes situacions. 
  
Les APiMAs són una eina de col·laboració i participació en la vida dels centres educatius i que, complint 
el requisits que indica la Llei del Voluntariat de les Illes Balears, de 8 de març de 2019 (11/2019), 
poden considerar-se entitats de voluntariat a tractar-se de: 
«... entitats privades sense ànim de lucre que acompleixin activitats d’interès general i hagin decidit que 
la participació voluntària de la ciutadania és un valor imprescindible per assolir la seva missió...» 
 
A més la llei contempla la figura del voluntariat educatiu com un dels 9 àmbits d’actuació i el defineix 
com: 
 
«... el voluntariat que, com a acció planificada i combinada amb el sistema i la comunitat educativa, 
millori les possibilitats de realització d’activitats complementàries, contribuint a reduir les possibles 
desigualtats i donant a conèixer als destinataris altres realitats socials, mitjançant programes, entre 
d’altres, d’aprenentatge i servei.» 
 
Per la qual cosa, resulta imprescindible cercar la implicació de tota la comunitat educativa, totes  les 
administracions, tota la societat civil i totes fórmules de voluntariat per poder fer front a les exigències 
d’aquest moment i permetre el desenvolupament d’activitat escolar amb seguretat i tranquil·litat per part 
de tothom. 
 
Per tot això anteriorment exposat, el grup socialista presentem les següents propostes d’acord per a la 
seva aprovació al Ple de la corporació: 
 
1.- L’Ajuntament de Santa Eulària des Riu continuarà a promoure, la implementació de mesures que 
millorin i facilitin l’accessibilitat, la mobilitat i la fluïdesa del trànsit al voltant dels centres educatius i es 
millori la seguretat a tothom. 
 
2.- L’Ajuntament de Santa Eulària des Riu insta el Govern de les Illes Balears a promoure la  
col·laboració entre administracions i entitats del diferents àmbits del voluntariat (protecció civil i 
educatiu) amb l’objectiu de col·laborar en el desenvolupament de protocols de seguretat i de la fluïdesa 
circulatòria al voltant dels centres educatius  i de les situacions que  s’hi puguin donar . 
 
3.- L’Ajuntament de Santa Eulària des Riu cercarà la col·laboració de les administracions locals i 
autonòmiques per facilitar la dotació de les eines necessàries (instruments, materials i formació) per a 
què les entitats de voluntariat i les persones voluntàries puguin desenvolupar la tasca encomanada amb 
les mesures i protocols d’actuació necessaris per poder garantir la seguretat sanitària de tothom.” 

 
Tras la deliberación de la propuesta, el Pleno de la Corporación ACUERDA:  
 
Primero.- Por unanimidad de los miembros presentes el Ayuntamiento de Santa Eulària des 
Riu continuará promoviendo la implementación de medidas que mejoren y faciliten la 
accesibilidad, la movilidad, la seguridad y la fluidez del tráfico alrededor de los centros 
educativos y se mejore la seguridad de todo el mundo. 
 
Segundo.- Por unanimidad de los miembros presentes el Ayuntamiento de Santa Eulària des 

Riu, a petición de la comunidad educativa, colaborarà con la dotación de las herramientas 

necesarias (instrumentos, materiales y formación) para que las entidades de voluntariado y las 

personas voluntarias puedan desarrollar la tarea encomendada con las medidas y protocolos 

de actuación necesarios para poder garantizar la seguridad sanitaria de todo el mundo. 



 
 
 

Tercero.- El Pleno de la Corporación, con trece votos en contra de los miembros del grupo 

popular y ocho votos a favor, seis de los miembros del grupo popular y dos de los miembros 

de Unides Podem acuerda denegar el segundo punto de la propuesta presentada. 

 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=17 

 
 
18. Ver la propuesta presentada por el grupo municipal Unides Podem relativa a la 

mejora de las ayudas de alquiler del año 2021 y acordar lo que proceda 
 
Vista la propuesta que dice:  
 
“Exposició de motius 
 
L’objectiu principal de la política d’aquest Ajuntament en el darrer any ha sigut afrontar una de les 
situacions més difícils que ha patit el municipi i l’illa en les últimes dècades. El sotrac que han patit els 
nostros veïns i el nostre teixit social i productiu a causa de la pandèmia posa en perill el benestar futur 
de la nostra societat. Davant aquesta situació l’ajuntament té un paper fonamental per atendre 
l’emerèngia social i com agent econòmic dinamitzador.  
 
Una de las principals mesures preses per aquest consistori ha sigut redimensionar i donar major 
importància a les línies d’ajuda alpagament de lloguer ja existents al municipi des de l’any 2019. La 
convocatòria de l’any 2020, que ja tenia les bases gairebé enllestides ta i com van acordar els diferents 
grups de la Corporació als primers mesos d’estat d’alarma. Amés de l’adequació dels requisits, es va 
augmentar la partida pressupostària (ant de forma inicial com durant  el procés de concessió de les 
ajudes ) i es va establir un topall de 1200 euros per auda (1400 per a menors de 35 i majors de 65 
anys) , amb la idea que davnant uns recursos limitats era preferible poder otorgar ajudes a un major 
nombre de ciutadans, malgrat que no poguessin ser tan elevades com es plantejava inicialment.  
 
Ja en els Pressupostos de 2021, plantejats des de la perspectiva de la crisi econòmica i social que 
patim, s’han plantejat unes ajudes al lloguer de particulars amb una partida inicial més elevada (450. 
000€) però encara amb el topall màxim de 1200 euros 8aquest cop sense excepcions) en la quantia 
individual de cada ajuda concedida.  
 
En opinió d’aquest grup municipal, donada la durada i la intensitat de la crisi que pateixenels nostres 
veïns i veïnes, és imprescindible que la convocatòria de 2021 d’aquestes ajudes no només arribi a 
molts ciutadans sinó que la quantia  atorgada sigui suficient per atendre la precària situació que 
pateixen moltes d’elles.  
 
Per tant, es planteja augmentar els imports màxims que rebrà cada beneficiari tal com permet l’article 
3.8 de les bases de la convocatòria, mitjançant un increment de la partida pressupostaria suficient 
(article 3.7). 
 
Aquest 
Augment dels fons destinats a aquestes ajudes es podria realitzar mitjançant la incorporació de 
romanents, tal com ja ha fet l’equip de govern per augmentar la partida destinada a autònoms i 
micropimes.  
 



 
 
La major flexibilitat en l’aplicació de les regles fiscals i la realitat d’un Pressupost molt més ajustat a una 
situació de crisi permeten que aquest Ajutnament pugui abastar a tots aquells que necessiten aquesta 
ajuda alhora que atorga un import més elevat a tots ells. 
És per això pel que aquest grup municipal sotmet a aquest Ple per al seudebat i, si escau, adopció de la 
següent  

PROPOSTA D’ACORD 
 

1. Ampliar la partida destinada a ajudes per lloguer de l’any 2021 amb l’objectiu d’ampliar els imports 
màxims que reben tots els beneficiaris.” 
 

Tras la deliberación de la propuesta, el Pleno de la Corporación, ACUERDA:  
 
Primero.- Instar al Govern de les Illes Balears y al Consell Insular d’Eivissa a hacer aportación 
económica a aaquellos ayuntamientos que hayan realizado convocatorias a Ayudas al 
Alquiler en el ejercicio 2021. 
 
Segundo.-Con trece votos en contra del grupo popular, seis abstenciones del grupo municipal 

socialista y dos votos a favor de Unides Podem, acuerda denegar el primer punto de la 

propuesta presentada.  

 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=18 
 

 
19. Dar cuenta de los Decretos de Alcaldía. 
 
Se dan por enterados. 

 
El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=19 

 
 

20. Ruegos, mociones y preguntas.   
 

El debate correspondiente a este punto se encuentra registrado en el Videoacta, puede consultarse en 

el siguiente enlace  http://videoacta.santaeularia.com/?pleno=20212503&punto=20 
 
 
 
No habiendo más intervenciones ni asuntos que tratar, la Sra. Alcaldesa levanta la sesión 
cuando son las 12.20 horas de la que se extiende el presente acta que es firmada por la Sra. 
Alcaldesa-Presidenta y por mí, la Secretaria, que la certifico. 
 
 
LA ALCALDESA                                                                                         LA SECRETARIA  
 
 
 



 
 
 
Firmado Digitalmente en Santa Eulària des Riu. 


